

J'en appelle à la bonne volonté de tous les députés, et surtout du premier ministre, pour décréter qu'il faut reconnaître et confirmer le titre et les droits de la nation Haïda. Ce sont surtout eux qui ont insisté pour que le sud de l'île Moresby soit préservé. Ils y sont installés depuis des temps immémoriaux. Ils ont prouvé qu'ils préservaient cette terre avec grand soin.

● (1405)

Le Parlement a voté à l'unanimité, qu'il agisse maintenant.

* * *

LA SEMAINE NATIONALE DE L'ENVIRONNEMENT

LES PLUIES ACIDES—L'IMPORTANCE DE L'INFORMATION MOTIVANT LES GENS À AGIR

M. Stan Darling (Parry Sound—Muskoka): Monsieur le Président, les Canadiens célèbrent aujourd'hui le début de la Semaine de l'environnement. Pendant toute cette semaine, de nombreux citoyens soucieux de leur environnement participent à des événements organisés pour trouver de nouveaux moyens de résoudre les problèmes environnementaux.

Le thème d'aujourd'hui, «Parlons-en», illustre le rôle important que l'information joue en motivant les gens à agir. L'action commence par des idées. En discutant des sujets de préoccupation, on en arrive à de l'action pour combattre les problèmes de l'environnement tels que les pluies acides.

Plus que n'importe lequel de ses prédécesseurs, le gouvernement actuel a informé les gens des deux côtés de la frontière de la gravité de la question des pluies acides. Le thème de l'année, «Notre avenir à tous», montre que les Canadiens peuvent continuer à être des pionniers dans le domaine d'une exploitation des ressources qui respecte l'environnement.

Je dois diriger une délégation parlementaire qui se rendra à Washington la semaine prochaine. Au cours de cette visite, les leaders parlementaires des deux côtés de la Chambre travailleront de concert avec leurs homologues américains pour faire des pluies acides une chose du passé.

* * *

[Français]

LES SPORTS

ON FÉLICITE LE JEUNE HOCHEYEUR MARTIN GÉLINAS

M. Gilles Grondin (Saint-Maurice): Monsieur le Président, on a souvent critiqué la jeunesse, mais aujourd'hui je voudrais souligner le courage, la détermination et la fougue d'un jeune joueur de hockey de ma région, dans la poursuite de son objectif primordial: l'accession à la Ligue Nationale de Hockey, dans les plus brefs délais.

Article 21 du Règlement

En effet, au cours des dernières années, durant tout l'été, alors que plusieurs d'entre nous, nous nous reposons, ce jeune homme se «tapait» 40 milles à bicyclette et 2 heures de Natilus chaque jour pour parfaire sa forme physique et être prêt à entreprendre le camp d'entraînement.

Martin Gélinas, de Shawinigan-Sud, qui nous rend visite aujourd'hui avec ses parents, n'a pas ménagé les efforts pour atteindre l'excellence. Rien ne lui a été facile mais, grâce à sa force de caractère, à sa volonté et aussi grâce à l'encouragement de ses parents et de ses instructeurs, l'année 1987-1988 vient de couronner plus de 10 ans d'efforts et de labeur constants pour atteindre les plus hauts sommets.

En effet, le dernier banquet de la Ligue de Hockey Junior Majeur du Québec a consacré Martin comme recrue de l'année dans cette ligue et lors des matches de la coupe Memorial, Martin a été proclamé la recrue par excellence du hockey junior au Canada.

Évoluant pour les Olympiques de Hull, je veux rendre hommage à Martin. Dans quelques semaines, Martin sera un premier choix dans la ronde de la Ligue Nationale de Hockey et sûrement le premier joueur repêché au Québec.

Bonne chance Martin!

* * *

[Traduction]

LES ARMES NUCLÉAIRES

LE SOUS-CONTINENT INDIEN—ON DÉPLORE LA COURSE AUX ARMEMENTS

M. John Oostrom (Willowdale): Monsieur le Président, le sous-continent indien menace de devenir le théâtre d'importants affrontements. L'Inde poursuit un programme d'armement et a déjà fait l'essai, avec succès, d'une arme nucléaire et d'un système de lancement. Elle recevra bientôt un sous-marin usagé à propulsion nucléaire fabriqué en Union soviétique.

Le Pakistan, voyant les efforts déployés par son voisin à cet égard, a entrepris son propre programme d'armement. Il a entre autres fait l'essai d'un missile capable de transporter une arme nucléaire.

Le Canada accorde une aide financière substantielle à ces deux pays. Je crains que l'argent versé par les contribuables canadiens pour aider les gens ne serve plutôt indirectement à subventionner cette course aux armements. L'aide canadienne permettra à ces deux nations de consacrer davantage de leurs propres ressources à la production ou à l'acquisition d'armes.

Compte tenu de la situation, le gouvernement doit examiner l'aide que nous offrons à ces deux nations et à toutes les autres qui accordent plus d'importance aux armements qu'au bien-être de la population.